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Граффити с изображе-
нием амурского тигра, 
созданное по эскизу ил-
люстратора Виктора Гау-
сы, появилось на торце-
вой стене жилого дома во 
Владивостоке. Этот тигр и 
будет отныне встречать 
гостей города - стена об-
ращена как раз к глав-
ному въезду во Владиво-
сток. Работы приурочены 
ко Дню амурского тигра, 
который традиционно 
отмечают в Приморье в 
последнее воскресенье 
сентября. Площадь худо-
жественной росписи, соз-
данной по заказу центра 
«Амурский тигр», состави-
ла около 700 кв. метров.

Андрей ЗАЙЦЕВ

Российская валюта просела после 
заявления Ангелы Меркель.

Новостью о том, что немецкие военные 
токсикологи якобы нашли отравляющее 
вещество в организме Навального, сразу 
же решили воспользоваться финансовые 
спекулянты. В первые минуты после за-
явления Ангелы Меркель курс нашей ва-
люты на бирже стал быстро падать. Доллар 
подорожал с 73,5 до 75,5 рубля, а евро - с 
87,5 до 89 рублей. Главное опасение ин-
весторов - возможность введения новых 
санкций против России.

- Замечательное время для американцев. 
У них на носу президентские выборы. А 
когда идет предвыборная война, появляет-
ся такой шикарный повод. Сейчас святое 
дело демократам устроить жуткие дебаты 
и вспомнить, что Трамп якобы друг Мо-
сквы, - заявил в эфире Радио «КП» (fm.
kp.ru) инвестиционный банкир Евгений Ко-
ган.

Тем не менее, по его словам, ничего 
особенно страшного ни для российской 
экономики, ни для рубля не произойдет. 
Больше будет шума, чем конкретных дей-
ствий. Хотя рынки, конечно, может из-
рядно потрепать.

- Да, нас заставят понервничать. Это сто 
процентов. Но какие могут быть реальные 
санкции? Нефтью нам не запретят тор-
говать, газом - тоже. Вряд ли отключат 
от SWIFT (международная система банков-
ских платежей, основанная на долларе и 
американских банках. - Ред.). Никто на это 
сейчас не пойдет. Да, возможно, какое-то 
количество персоналий не пустят в Амери-
ку. Но это не так страшно, - считает Коган.

К слову, паника на бирже улеглась до-
вольно быстро. Спустя час после новости 
про Навального курс доллара перестал ра-
сти и даже немного пошел вниз. Резкого 
обвала не случилось.

ЭКОНОМИКА
Сколько мы теряем 
на навязанных услугах 
мобильных операторов 
и как их отключить

ЗВЕЗДЫ
Дочь Юлии 
Началовой выросла 
настоящей 
красавицей 

ЗДОРОВЬЕ
Пять главных 
способов 
профилактики 
варикоза

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте дружить 
на ok.ru/kpru

Дмитрий СМИРНОВ

В Кремле заявили, 
что для расследования 
случившегося 
с Навальным 
нужна 
информация 
из Германии. 
А ее пока нет.

Несмотря на громкие за-
явления канцлера Германии 
Ангелы Меркель, в Кремле не 
видят поводов для обвинений 
России в отравлении оппози-
ционера Алексея Навального, 
заявил журналистам пресс-
секретарь президента Дмитрий 
Песков.

- Нашему послу в Герма-
нии не была предоставлена 
информация об исследова-
ниях немецких специали-

стов, которые позволили 
им прийти к выводу об от-
равлении, - сказал Песков. 
- Мы не имеем информации 
от наших коллег в Берлине. 
Все анализы, которые были 
взяты, все образцы биоло-
гических проб и так далее не 
позволили нашим специали-
стам - это и врачи, и токси-
кологи, и так далее - выявить 
какие-либо отравляющие ве-
щества.

На вопрос «Будет ли Рос-
сия проводить расследование 
случившегося с Навальным?» 

спикер Кремля ответил, что 
для этого нужна дополни-
тельная информация от не-
мецких специалистов.

- Вчера мы услышали из 
Берлина, что однозначно 
установлено отравляющее 
вещество. Более того, заяв-
лено, что это боевое отрав-
ляющее вещество нервно-
паралитического действия, 
- сказал Песков. - Если это 
так, то для наших дослед-
ственных проверочных дей-
ствий, которые выполняют 
наши следователи, необхо-

димо знать, что же выявили 
наши германские коллеги. 
Надеемся, что мы получим 
эту информацию. 

В Кремле отвергли возмож-
ность какого-то заявления 
Путина по этому вопросу, 
как того требовала Меркель.

- По всей видимости, если 
канцлер делает такие заявле-
ния, значит, имеются какие-
то существенные результаты 
исследований, - сказал пресс-
секретарь президента. - Не 
зная, что это за результаты, 
мы не можем давать оценку. 

Мы надеемся, что удастся 
установить причины произо-
шедшего. Мы в этом заинте-
ресованы, мы этого хотим. И 
для этого нам нужна инфор-
мация из Германии. Ее мы 
пока не имеем.

В России не согласны и с 
угрозами санкций, которые 
уже раздаются в самых разных 
странах.

- Не хотели бы, чтобы наши 
партнеры в Германии, других 
странах спешили с какими-то 
оценками. Мы предпочли бы 
находиться в диалоге, - ска-
зал Песков. - Мы не пони-
маем, что может быть при-
чиной санкций. И мы в целом 
не приемлем санкционного 
языка.

О том, что происходит 
сейчас вокруг истории 
с Навальным > стр. 7.
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Президент Белоруссии 
рассказал о выводах, 
которые он сделал с 
главой РФ.

«ЗАЧЕМ ЖДАТЬ, 
ЧТОБ НАС ЖИМАНУЛИ 
НА ЗАПАДЕ»

- Да, в Послании до выборов 
я сказал: вы (Россия. - Ред.) 
нас сегодня называете пар-
тнерами. Не братьями. А зря! - 
вспомнил свои недавние упре-
ки Александр Лукашенко, 
отвечая на вопросы журнали-
стов в Барановичском коллед-
же сферы обслуживания, куда 
пришел 1 сентября. - Это услы-
шали и в Кремле. Мы сегод-
ня братья. Но зачем ожидать, 
чтобы нас кто-то жиманул на 
Западе, чтобы мы снова стали 
братьями? Это урок. Мы сдела-
ем выводы. Мы с президентом 
(России. - Ред.) уже сделали 
эти выводы. И, что бы там ни 
вякали на площадях у нас, мы 
сохраним наше общее Отече-
ство, где живут два народа от 

одного корня. Это Отечество 
от Бреста до Владивостока.

«ИМ ДАЛИ КОМАНДУ 
ФАС. ЗУБОВ 
НЕ ОСТАНЕТСЯ!»

Ответил Александр Лука-
шенко и на вопрос по поводу 
санкций, которые ввели в от-
ношении него и еще 29 бело-
русских чиновников страны 
Прибалтики.

- Им дали команду фас, они 
и вякнули из-под забора, - ска-
зал Лукашенко и раскрити-
ковал «достижения» стран 
Прибалтики. - Пусть они объ-
яснят своим людям, как они 
так реформировали страну, 
что у них осталось меньше 
половины населения от того, 

что было в советские вре-
мена. Пусть они аккуратнее 
накатывают на Лукашенко и 
Беларусь, потому что получат 
от своего народа так в зубы, 
что этих зубов не останется.

Президент Белоруссии пояс-
нил, что Минск прорабатыва-
ют ответные меры на санкции. 
В том числе - переориентацию 
грузов, которые шли из Бе-
лоруссии через страны При-
балтики. Грузооборот может 
пойти через Россию.

- Говорят, это дороже будет 
для Беларуси. Конечно, нам 
немножко будет невыгодно, - 
признал Лукашенко. - Но мы 
же договориться можем с 
россиянами по тарифам, и 
они от объемов перевалки 

наших грузов все равно по-
лучат выгоду.

Накануне Лукашенко уже 
называл цифру  - одна Литва 
получает до 30% бюджета 
страны за счет транзита бе-
лорусских грузов.

«ЭТО БУДЕТ РЕЗНЯ. 
УКРАИНА ПОКАЖЕТСЯ 
ЦВЕТОЧКАМИ»

Объяснил президент Бело-
руссии и почему он так дер-
жится за власть.

- Я не хочу, чтобы пореза-
ли на куски мою страну, ко-
торую я лепил на обломках 
империи,  - сказал Лукашен-
ко. - И не хочу, чтобы порезали 
честных, порядочных людей, 
которые работали на это. Это 
будет не люстрация, как не-
которые говорят. Это будет 
резня. И то, что произошло 
на Украине, будет цветочками.

Свежие репортажи 
из Белоруссии 

> стр. 4 - 5.
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Рубль дрогнул, 
но не опрокинулся

Александр ЛУКАШЕНКО:

Мы с Россией сохраним 
наше общее Отечество 
от Бреста до Владивостока

Путин не будет отвечать 
на угрозы Меркель

ФОТО-
ФАКТ
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Дмитрий СТЕШИН

Убеждения 
протестующих в Минске 
оказались до боли 
похожи на риторику 
стоявших на майдане 
в Киеве. Переубедить 
их почти невозможно.

ДВОЕ НА ПЛОЩАДИ
Нельзя сказать, что оппо-

зиция в Минске проиграла 
«День знаний» - толпу на пло-
щади не собрали, но хайпа 
было добыто изрядно. Сту-
денты трепали нервы ОМОНу 
малыми дерзкими стаями.

И для спецкора «Комсо-
мольской правды» из Мо-
сквы день не прошел даром. 
Я почти два часа проговорил с 
активисткой оппозиции пря-
мо в географическом центре 
«революции» в Минске - на 
лавочке в сквере площади Не-
зависимости. Я давно хотел 
поболтать с каким-нибудь 
оппозиционером по душам.

Не в формате интервью. 
Нет. А так, чтобы можно было 
пожаловаться друг другу, вы-
яснить взаимные претензии, 
найти что-то общее и близкое.

Это важно. Мы же не про-
тив оппозиции и не против 
Лукашенко, мы - за белорус-
ский народ. Братский.

Анна - моя собеседница. 
Светленькая, около 30 лет, 
грамотная и образная речь, 
знает историю. Пришла на 
площадь, как говорят в среде 
футбольных фанатов, «скау-
тировать местность». Время 
от времени у Анны звонил 
телефон, и она для какого-
то чата сообщала обстанов-
ку. Мне тоже звонили из ре-
дакции. И я тоже сообщал. В 
общем, мы нашли друг друга.

К моменту знакомства на 
площади «легла» связь. Все 
выходы были оцеплены «чер-
ными человечками» в шлемах.

«ТЕПЕРЬ У НАС  
НАЗАД ДОРОГИ НЕТ»

Сначала Анна обрадова-
лась, узнав, что я из «Ком-
сомольской правды», а по-
том напряглась от того, что 
эта «КП» российская. На-
пряглась, но пересилила се-
бя, спросив с интонациями 
строгой хозяйки:

- Как вам Минск? Только 
не говорите, что очень чисто! 
Не люблю!

Я не стал кривить душой:
- Действительно чисто, я в 

день по десять километров про-
хожу, и обувь не пыльная!

Анна вздохнула:
- Минск это что. Как люди 

в деревнях живут!
Я мягко заметил, что уже 

был в белорусских деревнях. 

В Гомельской области. Но, 
по словам Анны, это ничего 
не значит, потому что «Го-
мель - любимая вотчина Лу-
кашенко». Сказал собеседни-
це просто:

- Может, и любимая, но лю-
ди, которые за Батьку голосо-
вали, боятся обосновать свой 
выбор. Реально не хотели го-
ворить со мной и даже прята-
лись. И только единственный 
оппозиционер - местный фер-
мер - сел напротив меня и все 
честно рассказал.

Я почувствовал, как Анна 
перестала напрягаться:

- Это потому, что они не 
голосовали за него на самом 
деле. Люди почему вышли? 
Потому что Батьке нарисова-
ли 80%, нарисовали бы 60% - 
побузили бы пару дней, и все. 
А теперь у нас назад дороги 
нет...

«ИЗ НАС ЗА ЭТИ 20 ДНЕЙ 
СДЕЛАЛИ НАЦИЮ»

Мы стояли точно в створе 
улицы Свердлова, она ухо-
дила от площади вниз, и нам 
было хорошо видно, как там 
мелькали красно-белые фла-
ги - кого-то вязали. Это была 
одна из мелких групп сту-
дентов, которые пытались 
обойти заслоны силовиков и 
выбраться на площадь Неза-
висимости. Мимо нас к ме-
сту столкновения проехало 
восемь автобусов без номе-
ров.

Анна отвлеклась от разго-
вора и передала кому-то по 
телефону эту информацию.

И продолжила:
- Из нас за эти 20 дней сде-

лали нацию, понимаете? Воз-
никло братство и сестринство. 
И оно никуда не денется, пока 
мы не победим.

В словах Анны была правда. 

Я видел десятки задержаний. 
И видел, как незнакомые лю-
ди бросались отбивать своих 
товарищей по протесту. Не 
думая в этот момент о послед-
ствиях.

Но опыт подсказывал дру-
гое.

- Анна, я понимаю вас, чув-
ствую ваш пьянящий воздух 
свободы. Но, увы, это моя 9-я 
по счету революция. Никаких 
отличий я не вижу. Вы - добрые, 
искренние люди, но вы всего 
лишь инструмент для смены 

власти. И все. Задам стандарт-
ный революционный вопрос: что 
будет дальше?

- Мы будем жить своим 
укладом, своей страной. Мы 
сделаем из Белоруссии ма-
ленькую Швейцарию…

При этих словах мне захо-
телось взвыть.

Как все знакомо...

«КТО СКАЗАЛ, ЧТО МЫ 
СРАЗУ ПОССОРИМСЯ  
С РОССИЕЙ»

Оказалось, моя собеседни-
ца много лет прожила в Ин-
дии. Сначала в штате Гоа, 
помогала подруге управлять 
арендованным отелем. Потом 
перебралась в Мумбаи - там 
занималась ивент-бизнесом, 
организацией вечеринок и 
корпоративов:

- Нас там воспринимали 
как европейских артистов, - с 
гордостью говорит мне Анна. 
Из-за пандемии ей пришлось 
вернуться домой:

- Я не жалею и больше не 
хочу никуда уезжать, это моя 
страна и моя земля. Я это 
поняла недавно. Хотя я и в 
2010 году участвовала (тогда 
в Белоруссии тоже были про-
тесты, но не такие масштаб-
ные. - Ред.) - нам тогда даже 
майдан дали организовать, 

палатки поставить, а потом 
все раскатали.

- Анна, Белоруссия живет и 
живет неплохо, в том числе и 
благодаря российской помощи. 
За что платит Россия? В пер-
вую очередь за лояльность, за 
безопасность страны с Запада.

- А кто сказал, что мы сразу 
поссоримся с Россией?

Я невесело смеюсь.
- Я слышал все это слово в 

слово на майдане в Киеве... - 
Прикрыв глаза, я начинаю 
цитировать моих киевских 

собеседников: «Мы не против 
русских, мы не против России, 
мы против Кремля и его поли-
тики...»

- И что в итоге получилось? 
Русский язык просто прикон-
чили запретом в школах и на 
ТВ. Совершенно искренне 
считают, что воюют с Росси-
ей на Донбассе.

«МЫ НЕ УКРАИНЦЫ!»
И тут Анну зацепило. 
- Мы не украинцы! Между 

русскими и белорусами нет 
крови! - закричала мне Ан-
на. - Вы не знаете, какая тут 
была русификация. Как го-
няли белорусские лицеи, не 
давали им помещения. Как 
историю переписывали. И 
сейчас, за что сегодня всех 
вязали? За наш националь-
ный флаг. Вот ваша пропаган-
да что рассказывает? Что под 
ним немецкие прикорытники 
ходили!

- Ну это тоже факт.
- Так и под вашим триколо-

ром ходили! Вот вы что хотите 
от Беларуси?

Я ответил честно:
- Хочу, чтобы мы были одной 

страной. Анна, скажите, вот 
зачем городить вот этот слож-
ный огород… Мы с вами гово-
рим на одном языке, у нас один 

понятийный аппарат, росли на 
одних книгах и фильмах. Зачем 
обособляться? Зачем отказы-
ваться от возможности гово-
рить на русском, на котором 
говорят сотни миллионов! И 
еще от возможности быть не-
разрывной частью великой и 
богатой страны. Я шовинист, 
да?

- Нет. Мы не будем с Рос-
сией. Мы европейская страна. 
Приграничная европейская и 
такой хотим быть. А вы - Вос-
ток.

- Я из Питера, я европеец.
- Ага, с XVIII века европеец, 

а мы всегда были Европой.

МЕЖДУ НАМИ 
ПРОПАСТЬ...

Я понял, что дальше спо-
рить бесполезно.

Анна излагала мне 
кристально-чистые, отфиль-
трованные идеологические 
установки «каляровой рево-
люции». Причем нельзя ска-
зать, что она несла оголтелый 
фантастический бред. Нет. 50 
на 50.

Вот что плохого, если бело-
русы хотят говорить на сво-
ем языке или жить в незави-
симом государстве. С одной 
стороны - ничего ужасного. 
С другой, понимая, что весь 
этот процесс модерируется 
«третьей силой», ждать от не-
го чего-то хорошего наивно. 
И переубедить, разоблачить 
эти установки сейчас, на пике 
протестных эмоций, невоз-
можно.

Поэтому мы еще поговори-
ли с Анной. Просто поговори-
ли, без спора.

...Пробило шесть часов - на 
площадь так и никто не при-
шел, все демонстранты были 
рассеяны на подступах.

У Анны зазвонил телефон, 
ее революционное дежурство 
закончилось.

Мы тепло попрощались. 
Анна явно хотело сказать мне 
что-то доброе:

- Я не ожидала, что…
- Кремлевский пропаган-

дист... - подсказал я, и дал 
Анне закончить фразу:

- ...умеет так хорошо слу-
шать. И рассказываете вы 
очень интересно, думаю, это 
у вас профессиональное.

На том мы и расстались.
Но если раньше я думал, 

что между нами, условными 
государственниками (Бело-
руссия и Россия все-таки 
в одном Союзном государ-
стве. - Ред.), и оппозицией 
всего лишь зыбкое болото, 
которое можно перепрыг-
нуть по кочкам, то теперь я 
убедился - это пропасть. И 
края у нее острые, не ухва-
тишься.

 
- Товарищи 
омоновцы,  

до прекрасного 
будущего  

не подбросите?
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Белорусская оппозиционерка - нашему корреспонденту:

Мы не будем с Россией.  
Мы - Европа! А вы - Восток

 
- Не мешайтесь, 

нам бы до стабильного 
прошлого прорваться. 
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Дмитрий Пе-
сков выразил 
надежду, что трое 
корреспондентов 
«Комсомольской 
правды» в Бело-
руссии смогут 
продолжить свою 
работу.

Пресс-секретарь прези-
дента Дмитрий Песков 
прокомментировал си-
туацию с журналистами 

«Комсомольской 
правды в Белару-
си», задержан-
ными на митинге 
в Минске и тре-
тьи сутки остаю-
щимися под аре-
стом.

- Вы знаете на-
шу позицию - мы 

считаем, что журналисты 
должны выполнять свои 
функции и никто не дол-
жен им мешать, - заявил 

Песков. - Журналисты 
должны действовать в со-
ответствии с законами, 
в данном случае с бело-
русскими, обладать необ-
ходимой аккредитацией, 
что было в этом случае вы-
полнено. Поэтому мы на-
деемся, что журналисты 
в самое ближайшее время 
смогут продолжить свою 
деятельность.

Подготовил  
Дмитрий СМИРНОВ.

Александр КОЦ

Репортеров 
«Комсомолки» 
третьи сутки 
не выпускают 
из милиции.

Ситуация, казалось бы, 
прозрачна, как капля зуб-
ровки. Корреспондент, ви-
деооператор и фотограф 
белорусской «Комсомолки» 
работали на студенческих 
протестах в Минске. Вместе 
с участниками этой несанк-
ционированной акции жур-
налисты были задержаны.

Ничего необычного по ны-
нешним временам для Бело-
руссии. Проверь документы, 
которые у наших репорте-
ров в порядке, и отпусти.

Но тут начинается спек-
такль, в котором репорте-
рам отводится роль «ко-
ординаторов протеста, 
направлявших толпу» по 
минским улицам. А доказа-
тельства - слова «свидетеля» 
в маске. В итоге люди, вы-
полнявшие свой профессио-
нальный долг, едут не домой 
и не в редакцию, а в печаль-
но известное минское СИЗО 
на Окрестина.

У испанского писателя, в 
прошлом военкора Артуро 

Переса Реверте в его кни-
ге «Территория команчей» 
о психологии военного ре-
портерства есть очень под-
ходящее ситуации утверж-
дение: «На любой войне 
или революции журналист 
из описателя подвигов рано 
или поздно превращается в 
опасного свидетеля». И это 
явление не новое.

Я сталкивался с подоб-
ными метаморфозами и в 
Египте, и в Ливии, и в Сирии, 
и, конечно, на Украине. В 
сложной ситуации чиновни-
ки всегда и везде действу-
ют одинаково. Им кажется, 
что лучший способ взять под 
контроль информационное 
пространство - это заткнуть 
рты. Нет неудобных журна-
листов - нет проблемы.

И поэтому в Каире нас 
задерживали по три раза 
в день, а в Киеве объявля-
ли персонами нон грата. И 
даже заводили уголовные 
дела за «пособничество тер-
рористам». Что, конечно, не 
перекрывало информацион-
ного потока.

Воевать с журналиста-
ми бессмысленно  - лишь 
привлечешь к ним больше 
внимания. Но в парадигме 
чиновников, живущих от-
четами своих подчиненных, 

в этом есть собственный 
смысл. В конце концов на-
чальники не любят плохих 
новостей, а подчиненные 
не любят расстраивать на-
чальников.

Не верим, что чиновники 
и силовики в Минске на-
столько мелочны, что мстят 
репортерам «Комсомолки» 
за их обычную работу. В ко-
торой есть место репорта-
жам с обеих сторон «линии 
фронта». И когда репорте-
ры пишут о происходящем 
с задержанными в СИЗО на 
Окрестина, это повод обра-
тить на это внимание. А не 
упечь журналистов в тот же 
самый изолятор, словно в 
назидание: «Допрыгались, 
борзописцы? Ну посидите, 
подумайте».

На момент подписания 
номера «Комсомолки» в 
печать суд в Минске все 
еще решал, что делать 
дальше с журналистами 
«КП» в Белоруссии. Чем 
дело кончилось - расска-
жем в ближайших номерах 
газеты и на сайте kp.ru.

соседи

 ■ ДОСЛОВНО

В Кремле вступились за наших 

Не воюйте с прессой
 ■ ОСОБОЕ МНЕНИЕ
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На студенческом протесте в Минске 
1 сентября были задержаны журнали-
сты, которые освещали акцию. ОМОН 
забрал трех сотрудников белорусской 
редакции «Комсомольской правды»: 
журналиста Марию Элешевич, фото-
графа Святослава Зоркого и видеоопе-
ратора Никиту Недоверкова, а также 
журналистов tut.by и корреспондента 
БелаПАН.

Почти сутки задержанные провели 
в местном РУВД. Правоохранители 
убеждали их, что просто проверяют 
документы, а в итоге составили на 
журналистов протоколы о наруше-
нии порядка организации и прове-
дения массовых мероприятий. На 
акции протеста журналисты нахо-
дились законно: они освещали про-
исходившее, не вмешиваясь в само 
шествие. Все были с бейджами, в 
жилетках с надписью «Пресса».

Однако 2 сентября журнали-
стов белорусской «Комсомол-
ки» обвинили уже в призывах к 
протестующим «продолжать акцию и 

идти дальше», в координации толпы 
и непосредственно в участии в ше-
ствии. Журналисты это отрицают.

Свидетели рассказали, что наши 
журналисты не вмешивались в ак-
цию.

Но свидетели-омоновцы уверяли, 
что видели, как журналисты подна-
чивали толпу. Но постоянно пута-
лись. 

Подозрение у адвоката вызвал и 
сотрудник ОМОНа в балаклаве, ко-
торый представился Александром 
Ковалевым: правозащитник заявил, 
что уже сталкивался с этим «свиде-
телем» на других процессах.

В итоге дела всех трех журнали-
стов «КП» - Беларусь» суд решил 
отправить на доработку. И все это 
время репортерам придется прове-
сти в СИЗО.

Журналистов  
«КП» - Беларусь» хотят судить 
за освещение митингов

Следим за развитием 
ситуации на сайте, 

заходите. Там же 
больше комментариев 

и видео из Минска

Журналисты 
«Комсомолки»  
в Белоруссии  

Мария Элешевич, 
Святослав Зоркий  

(на фото вверху справа)  
и Никита Недоверков 

(слева) попали  
в СИЗО за то, что 

снимали и описывали 
митинг протеста. 

У них не было ни флагов, 
ни плакатов, только  
фотовидеокамеры  

и жилеты «Пресса». 
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Эдвард ЧЕСНОКОВ

Источники «КП»  
в Германии полагают, 
что дело Навального 
может стать 
поводом для новых 
санкций по образцу 
«дела Скрипалей».

После 11 дней нахож-
дения российского оппо-
зиционера Алексея На-
вального в берлинской 
клинике «Шарите» не-
мецкая сторона огласила 
результаты его анализов. 
Напомним, 44-летний 
блогер почувствовал 
недомогание в самоле-
те Томск - Москва, был 
госпитализирован после 
экстренной посадки в 
Омске, а затем доставлен 
для лечения в Германию.

И вот 2 сентября в за-
явлении, подписанном 
канцлером Ангелой Мер-
кель и другими членами 
кабмина ФРГ, утверж-
дается, что Навальный 
был отравлен нервно-
паралитическим веще-
ством группы «Нови-
чок». К таким выводам 
якобы пришла спецлабо-
ратория бундесвера по-
сле токсикологического 
исследования.

В свою очередь, МИД 
России напомнил, что 
Москва так и не получи-
ла от Германии ответа на 

предложение о совмест-
ном расследовании.

А вечером того же дня 
сама Меркель выступила 
с заявлением.

- Мы провели совеща-
ние - что делать с этими 
сведениями. Очевидно, 
что один из ведущих рос-
сийских оппозиционеров 
был отравлен. Навальный 
стал жертвой преступле-
ния, кто-то попытался 
заткнуть ему рот. Наде-
юсь, что он поправится, - 
сказала канцлер. - Мы 
ожидаем, что Россия вы-
ступит с заявлением по 
этому поводу. Мир ждет 
ответов. Мы проконсуль-
тируемся с партнерами по 
ЕС и НАТО и с учетом 
реакции России примем 
решение.

Что это может быть за 
«решение»? Вполне ве-
роятно, что по образцу 
«дела Скрипалей» могут 
последовать санкции. Са-
мым серьезным ударом 
может стать остановка 
строительства российско-
немецкого газопровода 
«Северный поток-2».

О том, что такой вари-
ант сейчас прорабатыва-
ют на Западе, «Комсомол-
ке» сообщили источники 
в германских внешнепо-
литических кругах.

О реакции Владимира 
Путина на ситуацию  

< стр. 2.

Продолжаем тему

Белорусские 
спецслужбы 
перехватили  
разговор Берлина: 
отравление 
Навального - 
фальсификация. 
Читайте на сайте

Роман ГОЛОВАНОВ

«КП» задала  
экспертам прямые 
вопросы: что же  
на самом  
деле могло случиться 
с оппозиционером?

Этим же «Новичком» яко-
бы русские шпионы «петровы-
башировы» пытались отравить 
Скрипалей. Помните, что тог-
да происходило в Британии? 
Англичане спиливали лавки, 
сжигали  одежду, проверяли 
всех прохожих. И даже со жгли 
кота  Скрипаля, чтобы тот не 
заразил людей. Ведь «Нови-
чок»  - оружие  массового по-
ражения, которое может уни-
чтожить разом целый военный 
гарнизон.

А как все было с Навальным? 
Никто из его окружения не по-
страдал. Омские врачи, кото-
рые откачивали Навального в 
реанимации без спецзащиты, 
целы. Уже в немецкой клинике 
«Шарите» сделали фото жены оп-
позиционера Юлии Навальной - 
она подходит к своему мужу в 
одной медицинской маске. Стоп. 
Что-то здесь слишком много не-
состыковок.

«НЕ БЫЛО СУДОРОГ  
И УЗКИХ ЗРАЧКОВ»

- И наши врачи, и немецкие 
врачи едины в одном: угрозы 
жизни товарища Навального нет. 
Если бы это был «Новичок», то он 
бы уже отдыхал в другом месте - 
на кладбище, - сказал один из 
создателей «Новичка», про-
фессор Леонид Ринк. - И в пер-
вую же секунду тот, кто увидел 
этого человека в самолете, в 
клинике, где угодно, заметил 
бы такой признак как сужение 
зрачка. Этого признака, даже 
мельчайших доз ингибиторов хо-
линэстеразы (химическая груп-
па «Новичка».  - Ред.) не было. 
Были бы судороги и так далее. 
Пусть немцы докажут теперь, 
что у Навального были такие 
признаки. Или они сами ввели 
Навальному что-то, что нам не-
известно».

Настоящий шпионский детек-
тив. Давайте разберем все вер-
сии случившегося. «Комсомолка» 
задала наивные вопросы экспер-
ту по боевым ядам, химику 
Игорю Никулину.

МОГЛИ СМАЗАТЬ ЯДОМ 
БЕЛЬЕ?

Никулин:
- Нет, никакого «Новичка» там и 

поблизости не видно. Иначе там 
весь самолет бы отравился. Раз 
весь самолет в реанимации не 
лежит, значит, никакого «Нович-
ка» там и близко не было. «Нови-
чок» бы подействовал в течение 
нескольких минут. Там было бы 
что-то страшное. У него бы пена 
изо рта пошла, конвульсии. От-
равление нервно-паралитическим 
ядом - это вещь жуткая. И ниче-
го похожего мы у Навального не 
видели.

КОГДА БЫ НАСТУПИЛА 
СМЕРТЬ?

- От «Новичка»  - в течение не-
скольких минут. И пострадавшим 
там был бы не один человек. 
Вспомните, как было с братом 
Ким Чен Ына. Его же тоже тако-
го типа веществом отравили - VX-
газом. Там в течение нескольких 
секунд у него начался приступ, 
судороги. А тут Навальный спокой-
ненько приехал в аэропорт, там 

сидел два часа. Поднялся на борт. 
И там ему вдруг стало плохо. Так 
что ничего похожего мы не видим.

МОГЛИ ТРАВАНУТЬ 
В САМОЛЕТЕ?

- «Новичок» - это газ. Он очень 
летучий. Если кто-то в Навального 
там пшикнул, отравлены были бы 
все, кто находился в салоне. Так 
что это полная чушь. И вообще 
это все напоминает некую много-
ходовочку. От чего-то отвлекают 
внимание. Тут идет какая-то боль-
шая игра.

ОМСКИЕ ВРАЧИ  
ЭТО БЫ ОТСЛЕДИЛИ?

- Конечно, зафиксировали бы, 
если бы это было так. Вещество 
в списках ОЗХО (Организация по 
запрещению химоружия. - Ред.) 
есть. Можно его и газовой хрома-
тографией определить, и другими 
методами, масс-спектрометрами. 
Я думаю, что это был не «Нови-
чок». Думаю, Навальный мог от-
равиться каким-нибудь медпрепа-
ратом, скорее всего, для лечения 
нервных заболеваний. 

КТО МОГ ЭТО СДЕЛАТЬ?
- Отравить его могли только в 

его ближайшем окружении. Я счи-
таю, что неплохо бы как следует 
проверить это окружение. 

ПОЧЕМУ НЕМЦЫ 
НЕ ДАЮТ 
ДОКАЗАТЕЛЬСТВ?

- Все рассыплется, если они да-
дут. Поэтому, скорее всего, будут 
придерживаться такой же линии, 
как и британцы. «Предъявить не 
можем, потому что все очень се-
кретно». Будут подставные экс-
перты, лаборатории. Но никакого 
объективного расследования они 
не допустят. Иначе все это очень 
быстро рассыплется.

Создатель «Новичка»:

Наш яд так не работает
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Похоже, Навального еще не успели привезти в клинику «Шарите» (на фото),  
а в канцелярии Меркель уже решили, что он отравлен русскими, причем «Новичком».

Ничего не говорят, 
но многого хотят

«Если политики начнут от-
бирать работу у медиков, я не 
знаю, куда придет мир. При чем 
здесь политики, внешнеполити-
ческое ведомство ФРГ?!  При чем 
здесь руководство Германии?  
Нам нужны формулы, заявления 
медицинских научных учрежде-
ний, документальные материа-
лы. Положите на бумагу ваши 
данные, передайте российской 
стороне! Наше посольство работает кру-
глосуточно, очень ждет этих материалов! 

Все остальное называется про-
сто: информационная кампа-
ния. И мы это все проходили. 
Сейчас, по большому счету, на 
кону реноме Берлина, потому 
что такими вещами заниматься 
просто нельзя».

(Мария ЗАХАРОВА, 
официальный 

представитель МИД, -  
ответ на обвинения России  
в отравлении Навального.)

СКАЗАНО

Политики отбирают работу у медиков
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Окончание. 
Начало < стр. 1.

А потом извивался и юлил, 
заявляя, что его неправильно 
поняли. Договорился даже до 
того, что на видео он на са-
мом деле говорит «Я не вино-
ват», а злые, но технически 
подкованные люди вырезали 
частицу «не». Поэтому цена 
заявлению подсудимого, как 
говорится, грош в базарный 
день.

О грядущем заявлении под-
защитного, как будто это 
еще важно, прессу заранее 
предупредил адвокат-шулер 
Эльман Пашаев. Как бы под-
черкивая бессмысленность 
позднего раскаяния, к суду 
пришла девушка в красной 
рубашке с надписью «Пре-
кратить травлю Михаила 
Ефремова!» и плакатом «Ми-
хаил, в любом случае мы с ва-
ми».

Сам Ефремов явился в май-
ке с надписью «Трудный воз-
раст».

«Показания 
свидетелей 
не соответствуют 
действительности»

В суд впервые пришел ху-
дожник Евгений Митта - сни-
мать в зале нельзя, а рисовать 
можно: этот вид судебного ре-
портажа хорошо знаком нам 
по американским фильмам. 
Художник - близкий друг 
Ефремова и, между прочим, 
сын знаменитого режиссера 
Александра Митты. Когда-то 
режиссер снял фильм «Эки-
паж» про героев. А теперь его 
сын рисует печальный пор-
трет человеческой трусости 
и низости.

Представитель прокуратуры 
напоминает обстоятельства 
дела, которые, наверное, выу-
чила наизусть уже вся страна: 
«...двигался по Садовому 
кольцу со скоростью 70 - 80 
км/час. Что именно привело 
к ДТП, пояснить не может, 
так как находился в состоя-
нии алкогольного и наркоти-
ческого опьянения. ...нажал 
на тормоз, но автомобиль не 
успел остановиться». С каж-
дым ее словом все, что актер 
говорил в суде до этого, ка-
жется еще более нелепым:

«Следы на подушке безо-
пасности доказывают, что в 
момент ДТП Ефремов дей-
ствительно сидел за рулем. 
А ссадина на шее осталась от 
ремня безопасности со сторо-
ны водителя».

Свидетели защиты Бадасян, 
Кобец и Гаев тоже попадают 
под раздачу:

- Их следует поставить под 
сомнение. Показания свиде-
телей не соответствуют дей-
ствительности.

Прокурор проходится и по 
«автоэксперту» Фиалко, ко-
торый плел в суде про энерге-
тические дыры и вмешатель-
ство из космоса, повлиявшие 
на ход движения актерского 
джипа. И требует для Ефре-
мова 11 лет.

Адвокаты пострадавших 
выступают по очереди.

- Мы видим, что Ефремов 
готов воспользоваться любой 
лазейкой, чтобы избежать 
наказания, - говорит Ирина 
Хайруллина. Слово берет ее 
коллега Анна Бутырина:

- Показания (свидетелей. 
- Ред.) Гаева и Кобеца (за-
являвших, что за рулем был 
не Ефремов. - Ред.) сходятся 
лишь в одном: они оба пом-
нят, что пили «Балтику-9».

Бутырина просит напра-
вить в полицию материал 
для проверки по факту лож-
ных показаний. За вранье в 
суде под присягой приятелям 
грозит до 5 лет тюрьмы. То 
же самое относится к Тевану 
Бадасяну - мужчина уверял, 
что на его глазах в джип Еф-
ремова за руль садился другой 
человек. Достается от Буты-
риной и главному адвокату 
Ефремова Эльману Пашаеву. 
Она напоминает, что Пашаев 
был трижды лишен адвокат-
ского статуса и даже осужден 
по статье 330 УК РФ «само-
управство» на 1 год условно.

Выступают другие адвокаты 
потерпевших. Все они гово-
рят примерно то, что понима-
ет про Ефремова любой адек-
ватный человек, следящий за 
процессом.

 «Большой актер 
оказался маленьким 
человеком»

 Наконец очередь доходит 
до Александра Добровинско-
го - главного адвоката семьи 
погибшего Захарова. Его мо-
нолог преисполнен патетики, 
с которой тем не менее трудно 
не согласиться:

- У моих доверителей пере-

вернулся мир, в 
дом вошла тра-
гедия. Он (по-
гибший Сергей 
Захаров. - Ред.) 
был простым 
трудягой. А что 
же Михаил Оле-
гович? Ефремов 
был опьянен не 
только алкого-
лем и наркотика-
ми, но и полной 
вседозволенно-
стью. Он поста-
вил себя над зако-
ном. Я много раз 
спрашивал себя: 
для чего это нуж-
но самому Ефре-
мову? Думаю, это 
обыкновенное 
аморальное пове-
дение преступника. Поэтому 
я буду горд, что не дал ему 
отмазаться.

Кажется, воздух в зале зве-
нит от напряжения.

- То, что погибший оказал-
ся простым человеком, тоже 
знаково, - продолжает Добро-
винский. - Его семья - люди, 
которые не покупаются и не 
продаются. Оправдательный 
приговор развяжет руки сот-
ням пьяных ефремовых. Мне 
очень жаль, что большой ак-
тер оказался таким малень-
ким человеком.

«ну кто не Пьет?!»
 Загнанный в угол адвокат 

Пашаев рассказывает, что сам 
потерял родных в автоката-
строфе:

- Вся моя семья погибла 

в ДТП - пьяный водитель  
«КамАЗа» вылетел на встреч-
ку. Папе было 45, маме 38, 
братьям - год, пять и 18, дя-
де - 22… И то я не хотел на-
казания. Это неумышлен-
ное преступление! Ну кто не 
пьет?!

Журналистов он обвиняет 
в продажности:

- Сидят тут, по заказу пи-
шут!

Судья Елена Абрамова при-
поднимает бровь. Но Пашае-
ва не остановить, теперь он 
обвиняет адвокатов потер-
певших и их самих: «Вся род-
ня по телеканалам бегала, 
пока труп в морге лежал». То 
и дело он прибегает к рито-
рическим оборотам:

- Ефремов, когда пришел 
в себя, сказал, что до кон-
ца жизни будет помогать 

взрослым детям Захарова, 
устроит их на хорошую ра-
боту. Но они восприняли это 
как оскорбление. Ну что еще 
Ефремов должен сделать, я 
не понимаю?!

Заодно адвокат требует 
уменьшить размер компен-
сации, которую затребовал 
старший сын погибшего: 7,3 
млн руб. Пашаев считает, что 
уже отправленных 200 ты-
сяч ему вполне достаточно 
(остальные трое родственни-
ков, напомним, попросили 
рубль на всех, и перевод на 
эту сумму Пашаев отправил). 
Врачи, считает адвокат, тоже 
виноваты: не спасли Сергея 
Захарова. Мол, все решают 
первые 20 минут, а курьер 
попал в больницу почти че-
рез полтора часа. Общий 
посыл его речи - «вы звери, 
господа»:

- Как можно просить та-
кой срок? Вы не думаете, что 
делаете? - кивает адвокат в 
сторону двух молодых про-
курорш. - За убийство до 15 
лет положено, но даже 13 ни-
кому не дают. А тут такой 
срок! Мы никому не рас-
сказывали, как он страдает. 
О какой справедливости вы 
говорите?!

С ясностью изложения у 
него, как всегда, не очень:

- Вас всех интересовала не 
виновность Ефремова, а сам 
Ефремов!

Неожиданно он делает 
комплимент судье, обраща-
ясь к ней на ты, и попутно 
выдав более чем справедли-
вую самокритику:

- Спасибо, что терпела нас. 
За такое поведение нас всех 
надо было повесить!

Пашаев вещает больше ча-
са. Шпаргалками он не поль-
зуется и из-за этого часто 
повторяется. И предлагает 
присутствующим… выпить:

- Не литр выпьем, а хотя 
бы 300 граммов. И посмо-
трим, как будем себя вести. 
Как будто, кроме Ефремова, 
никто так не делает!

Он договаривается до то-
го, что, оказывается, из-за 
штрафов, уплаченных Еф-
ремовым за нарушение ПДД, 
Москва хорошеет:

- Благодаря таким, как 
Ефремов, наш город про-
цветает! Человек платит в 
казну деньги, а вы не хоти-
те судить его как обычного 
гражданина!

Наконец адвокат выдает:
- Недавно был процесс: за 

похищение 123 млн и то про-
сили условно. Ус-лов-но!

Это он на дело Кирилла 
Серебренникова намекает. 
Который вообще-то никого 
не убил.

P.S. На момент подписа-
ния номера прения в 

суде еще не были завершены. 
Следите за «КП» и публика-
циями на сайте kp.ru.

Подготовили  
Алена МАРТЫНОВА 

и Антонина ВЕТКИНА.
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Позднее раскаяние: Михаил Ефремов вдруг решил признать вину, 
но на исход суда это, скорее всего, уже не повлияет.

дело михаила ефремова*:

«Раскаяния не наблюдаем, 
отправить в колонию 
на 11 лет»

*8 июня джип актера вылетел на встречную полосу и врезался 
в автофургон, водитель которого, Сергей Захаров, скончался 
от травм в больнице, подробнее на kp.ru.
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ПРИЗРАК БЫВШЕЙ 
ВИТАЕТ НАД ВАМИ...

Если вы начали встречаться 
с мужчиной, который недавно 
пережил расставание, приго-
товьтесь к тому, что призрак его 
бывшей будет еще долго витать 
между вами. А сам он перио-
дически будет пропадать на ее 
страницах в соцсетях или в ми-
нуту слабости посылать ей свои 
рыдания.

Психологи, 
кстати, вообще 
не советуют на-
чинать новые от-
ношения раньше 
чем через год по-
сле окончания 
прежних. Один 
из партнеров на-
верняка будет пы-
таться исцелить 
душевные раны 
с помощью дру-
гого, а другой - 
вечно выполнять 
роль пластыря, 
который прикла-
дывают к душев-
ным ранам. А в 
этом, согласитесь, 
приятного мало.

ДАЙТЕ ЕМУ НАСТРАДАТЬСЯ!
- Вместо того, чтобы захвали-

вать мужчину и осыпать ком-
плиментами, которых он не 
заслужил, заведите совместное 
хобби и постарайтесь проводить 
больше времени в движении, 
в физических нагрузках, - со-
ветует автор книги «Психология 
всего», доктор медицины Кендра 
Черри.

- Дайте мужчине вдоволь на-
страдаться, - продолжает Кен-
дра, - не запрещайте ему испы-
тывать грусть и жалость к себе. 
Горе - это процесс, для кото-
рого нет четких сроков. Хотя 
возможно, ему потребуется со-
всем немного времени, чтобы 
вдоволь поскорбеть после раз-
рыва. А вы просто попробуйте 
деликатно объяснить ему, что 
люди расстаются не потому что 
один плохой, а другой хороший, 
а из-за разницы во взглядах на 
жизнь, вот почему винить себя 
и пытаться понять, где он на-
портачил, бессмысленно.

ЧЕРЕЗ ПОЛГОДА 
СТАНЕТ ЛЕГЧЕ

Помните, как поется в песне 
группы Roxette: «Должно быть, 
это была любовь, но теперь все 
кончено. Должно быть, это бы-
ло нечто хорошее, но я все упу-

стил». В паре этих популярных 
строк - весь спектр чувств, ко-
торые испытывает ваш люби-
мый человек: отчаяние, грусть, 
чувства безнадежности и беспо-
мощности, потеря удовольствия 
и интереса к жизни, чувство 
никчемности, опустошенности, 
усталость... И вам придется про-
являть максимум выдержки и 
заботы, чтобы в конце концов 
от них не осталось и следа. 

Есть и хорошие новости: са-
мые трудные - только первые 
три месяца, а уже через полго-
да после болезненного разрыва 
человек, как правило, начинает 
возвращаться к прежней жизни. 
В среднем, конечно. Тут многое 
зависит от самого человека.

ВЕРНИТЕ ЕМУ СЕБЯ
Психологи, авторы статьи в 

американском журнале Bustle, 
уверены, что поддержать бро-
шенного мужчину можно, вер-
нув ему самого себя. Как это 
сделать? Позволить совершать 
глупости, радоваться пустя-
кам, не чувствуя себя винова-
тым, словом, жить на полную 
катушку!

- Если человеку больно из-
за расставания, значит, он не 
просто расстался с партнером, 
- говорится в исследовании жур-
нала. - Гораздо раньше он рас-
стался с самим собой - оставил 

себя ради этих отношений. А 
теперь пора снова найти себя.

Помогите человеку заняться 
самоисследованием: написать 
список нереализованных же-
ланий, подумать о занятиях, на 
которые давно не хватало вре-
мени, или вспомнить места, 
которые всегда хотелось посе-
тить. Подумайте об этом вместе 
и начните делать то, что может 
поднять мужчине настроение. 
Возможно, он всю жизнь хотел 
искупаться в Ладожском озере 
или вдоволь наесться устриц, а 
может, с детства мечтал прока-
титься на мощном мотоцикле? 
Повторяйте мужчине, что не-
смотря на то, что какие-то его 

мечты о счастливом 
будущем разбились, на 
этих мечтах свет кли-
ном не сошелся и он 
может получить все, 
что захочет, в новых 
отношениях. Напри-
мер, с вами. 

ЗАЙМИТЕСЬ 
ЧЕМ-ТО 
ОТВЛЕКАЮЩИМ

Другой психоло-
гический журнал - 
Helpguide дает еще 
пару полезных со-
ветов тем, кто живет 
с мужчиной, пере-
жившим болезнен-
ный разрыв: «По-
зволяйте партнеру 

выговариваться, это освободит 
его от гнетущих чувств, помо-
жет разделить свою боль с вами 
и чувствовать себя менее оди-
ноким. Внимательно слушай-
те и реагируйте с сочувствием. 
Предложите заняться чем-то 
отвлекающим: сходить на вы-
ставку, по магазинам, в кино 
или даже церковь. Приготовьте 
вместе какое-то сложное блюдо 
или сделайте вместе шуточный 
видеоролик...» 

Но самое главное - возьмите 
на себя ответственность и не ви-
ните нового партнера в том, что 
его переживания так сильны, а 
он еще и делится ими с вами. 
Ведь вы сами согласились с ним 
встречаться, так что будьте гиб-
ки и сострадательны! Поверьте, 
вашу помощь и самоотвержен-
ность он будет помнить и ценить 
очень долго.
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Мой парень - 
брошенка

Во многих Овнах проснется ревнивый мавр. Пре-
жде чем карать всех, кто под руку попадется, раз-
беритесь в ситуации. История Отелло была печаль-
на. А лучше переключитесь на работу. Там вам 
без сожаления отдадут задачи, на которые вы 

предъявите свои права.

Хотите денег  - занимайтесь этими вопросами 
в первой половине недели. А потом вам станет 
не до финансов - вы будете разгадывать загадки, 
которые подбросит личная жизнь. Не торопитесь 
с выводами. Может оказаться, что «в действитель-

ности все выглядит иначе, чем на самом деле».

Только все успокоилось, а Близнецы 
уже куда-то рвутся. Не по душе им тихая 

гладь озера, им бушующее море подавай. Откажи-
тесь от экстрима - он не стоит возможных травм. К 
тому же они заставят вас сидеть даже не у озера 
спокойствия, они вас загонят в болото скуки.

Раки, обладающие выдержкой и не боящиеся упор-
ного труда, сорвут джек-пот. Их ждет успех в том деле, 

которым они занимаются. Те, кто предпочел погру-
зиться в семейную жизнь, узнают много нового о 
секретах домашних. Проницательность поможет 
вам понять, как дела обстоят на самом деле.

Львы получат возможность принять участие в про-
екте, который принесет им славу и деньги. И то и 

другое Львы ценят, так что для них это настоящая 
находка. Если же вам не хочется включаться в 
работу, можно взять небольшой отпуск, набира-
ясь сил и приятных впечатлений.

Пора приступать к активным действиям. Вам дав-
но этого хотелось - момент настал! Если вы с кем-то 
поругались  - самое время исправлять ситуацию. 
Работа будет приносить и удовольствие, и доход. 
Вопросы, которые до этого никак не решались, 
сдвинутся наконец с мертвой точки. 

У Весов дел невпроворот. Отведите под них пер-
вую половину недели, тогда ваши труды принесут 
богатые плоды. А вот с середины недели дела пой-
дут со скрипом, если вообще не упрутся в тупик. 
Не стоит пробивать стену головой - отойдите в сто-

рону и займитесь чем-то менее энергозатратным.

Скорпионы испытают душевный подъем. 
Они легко включатся в работу, в новые 

проекты. Многие займут лидирующие позиции. 
Главное, не забывать, что чем выше забрался, тем 
больнее падать. Не обижайте тех, кто ниже вас 
на этой лестнице, если не хотите с нее рухнуть.

Стрельцы рубят правду-матку, не стесняясь 
в выражениях, а потом удивляются, почему 

это с ними никто разговаривать не хочет. Дорогие 
Стрельцы, прежде чем тыкать кого-то носом, по-
думайте, нужно ли тут ваше драгоценное мнение. 

И будьте нежнее при выборе слов. 

На этой неделе у вас очень велик шанс 
встретить того, кто западет вам в душу. 

Правда, для этого нужно не сидеть в четырех 
стенах, а что-то делать. Сами понимаете, под 
лежачий камень вода не течет. Семейным пред-
стоит достаточно спокойная неделя.

Водолеи будут пребывать в плену иллю-
зий. Но туман, рассеется, и окажется, что 

за ним реальность. Чтобы ваша реальность не 
превратилась в неприглядную, разгоняйте туман, 
снимайте розовые очки и проводите мероприя-

тия по разрушению собственных заблуждений.

Рыбы имеют вид людей, которых легко ввести в 
заблуждение и заставить делать то, что принесет 
пользу кому угодно, только не им. Однако вам по 
силам разогнать всех «доброжелателей». Звезды 
советуют включить вашу фирменную интуицию.

Овен

Телец

Близнецы

Рак 

Лев

Дева

Скорпион

Стрелец

Козерог

Водолей

Рыбы

7 - 13 сентября

Заходите 
на сайт, 

делитесь 
своими историями 

в комментариях!

От астролога Astro7 Офелии Айн
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 ■ С ОТВЕТНЫМ СЛОВОМ

Лучше, конечно, помучиться
Ситуацию комментирует лидер общественного движения «Фри-

вольная Россия» Александр МОНОГАМОВ:
- Да, трудно с нами, романтиками-неудачниками. Нас бросают, мы 

страдаем. Так что подумайте, девочки, готовы ли вы к таким мучениям? 
С мужчинами, которые сами кого-то бросили, в этом смысле проще. 
Правда, в этом случае вас постоянно будет терзать мысль: «А вдруг он 
и меня так же запросто бросит?»

В общем, как говорил незабвенный товарищ Сухов в «Белом солнце 
пустыни»: «Лучше, конечно, помучиться».

Мужчина и женщина

Ирина АНДРЕЕВА, 
психолог 
с жизненным опытом

Говорят, объем грусти по-
сле расставания с любимым 
можно высчитать по формуле: 
одна четверть достается ини-
циатору разрыва и три чет-
верти тому, кого бросили. Вот 
об этих брошенках сегодня и по-
говорим. И о том, как надо стро-
ить с ними новые отношения.
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Сергей КИРИЛЛОВ

В клубном Инстаграме 
итальянского клуба 
появилось первое 
фото Алексея 
Миранчука. Сделано 
оно сразу после 
подписания контракта 
с российским 
полузащитником.

Почему у Миранчука ока-
зался 59-й номер - очень 
просто. Под ним он играл 
еще в молодежке «Локомо-
тива», а потом оставил его 
и во взрослой команде, с 
которой выиграл все, что 
можно в России: чемпио-
нат, трижды Кубок России 
и Суперкубок.

Однажды Алексея спро-
сили: так почему все-таки 
59-й? «А мне все равно. Мне 
и под ним комфортно», - от-
вечал футболист.

Клуб из Бергамо заплатил 
«Локомотиву» за трансфер 
Миранчука 14,5 млн евро, 

хотя, по сведениям порта-
ла transfermarkt, 24-летний 
полузащитник оценивается 
в 18 млн евро. Правда, по 
неофициальной информа-
ции, железнодорожники 
могут получить процент от 
сделки в случае перепрода-
жи игрока.

Любопытно, что Миран-
чук не входит даже в пятер-
ку самых дорогих игроков 
«Аталанты». Познакомить-
ся поближе с партнерами 
Алексея мы сможем уже 
20 сентября, когда коман-
да Гасперини в первом туре 
чемпионата Италии сыграет 
на выезде против «Лацио». 
Кстати, в недавно завершив-
шемся чемпионате страны 
«Аталанта» заняла 3-е место, 
обойдя по дополнительным 
показателям как раз «Ла-
цио». Но главное, что клуб 
из Бергамо сенсационно до-
шел до четвертьфинала Ли-
ги чемпионов, где лишь на 
последних минутах упустил 
победу в матче с ПСЖ (1:2).

В матче откры-
тия сезона в 
КХЛ хоккеисты 
«Ак Барса» (в 
белом) перевер-
нули ход встречи, 
поставив столичных 
армейцев на уши. Дваж-
ды проигрывая по ходу 
матча, казанцы отыгры-
вались и перевели игру в 
овертайм, где забросили 
в ворота ЦСКА решающую 
шайбу (3:2). 

Игра удалась, даже не-
смотря на то, что на «ЦСКА 
Арене» в Москве присут-
ствовало лишь 2374 зри-
теля (20 процентов от вме-
стимости стадиона).

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

А вот как прокомментировал переход 
в «Аталанту» своего брата-близнеца 
Антон Миранчук, который сейчас на-
ходится в сборной России (Алексей Ми-
ранчук в сборную не поехал, потому 
что в последнем матче за «Локомотив» 
он получил небольшую травму и сразу 
отправился в Италию):

- «Аталанта» - топ-клуб, который выходит 
на новый уровень. Уверен, Алексей там 
раскроется с наилучшей стороны. Уве-
рен, что он впишется в команду. Знаю, 
что тренер любит атлетичный футбол, 
работу на «физику». Тем лучше для Алек-
сея. Я сейчас еще не осознаю до конца, 
насколько тяжело будет без брата. Я это 
пойму, когда вернусь в «Локомотив». Но 
мы были готовы к этому, и я уверен, что 
мы еще сыграем вместе с ним.
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Алексей Миранчук (второй справа) 
теперь будет жить в Бергамо.
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Почему Миранчук 
выбрал в «Аталанте» 
59-й номер

О том, как сборная России вчера 
сыграла против Сербии в Лиге 

наций, - на сайте kp.ru

ФОТО- 
ФАКТ






